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上海市闵行区政府 26 日宣布，
经调查组查明，张晖驾车载客一案的
行政执法行为取证方式不正当，导致
认定事实不清，区交通执法大队在区
建设和交通委员会责令下已撤销行
政处罚行为。

2009 年 9 月8日下午，张晖驾驶皖
Q×××××福特轿车载客在闵行区北松路
1358号被闵行区交通执法大队执法检

查时查获。9月14日，张晖到区交通执
法大队接受调查、处理。同日，区交通
执法大队作出了NO.2200902973行政
处罚决定。9月28日，张晖以该行政处
罚决定“没有违法事实和法律依据，且
程序违法”为由，向闵行区人民法院提
起行政诉讼，要求撤销区交通执法大队
作出的行政处罚决定。10月9日，闵行
区人民法院依法立案受理。

上海“钓鱼案”水落石出

浦东区长公开道歉
将启动问责程序，“我们政府不能

保证不做错事，但一定要保证诚实”

上海浦东新区昨日
通报“10·14 孙中界事
件”调查处理意见，20日
公布的结论与事实不
符，误导公众和舆论。
浦东新区人民政府向社
会公众作出公开道歉。

通气会上，姜樑表示，“政府应该
承认错误，应该表示道歉，光道歉还
不行，必须承担责任，区政府、执法局
都应该接受追究”。“我们政府不能保
证不做错事，但一定要保证诚实，至
于参与的人该如何问责，怎么处分，
会通过法律途径来解决。”他说。

面对记者关于孙中界事件是个
案还是普遍现象的质疑，姜樑说：“社
会舆论对此有两种说法，一种说是制

度性缺陷，一种说是系统性问题，如
果是后一种那就不是个案了。如果
是系统性问题，那就要系统性解决。
我们下面的执法队员现在也很难，事
情出了我们不能把责任都归在基层
执法人员身上，但如果里面有内外勾
结，那就另当别论。在这件事情上，
上海市政府有两个态度，一是坚决整
治黑车，一是坚决禁止用这样不合法
的手段来取证。”

上海浦东新区
“孙中界事件”执法过程中使用了不正当取证手段

浦东新区人民政府26日举行新
闻通气会，通报“联合调查组”关于“孙
中界事件”的调查报告和区政府关于
此事件的处理意见，认为有关部门在
执法过程中使用了不正当取证手段，
10月20日公布的结论与事实不符，为
此向社会公众作出公开道歉。

调查结果显示，原南汇区交通行
政执法大队一中队的一名队员通过社
会人员将当天执法的时间和地点告诉
了“乘客”陈雄杰，当晚8时许，陈雄杰

在搭乘孙中界驾驶车辆后驶至闸航路
188号时被执法人员检查，执法人员
为陈雄杰制作了笔录作为从事“非法
营运”的证据。调查组认为这一执法
过程中使用了不正当取证手段。

另一方面，调查组在对“乘客”陈
雄杰的访谈过程中，他否认还有其他
以“乘客”身份作证非法营运的行为；
但调查组在抽查其他执法活动案卷
中发现了同属于陈雄杰的作证笔录，
说明其对调查组的陈述存在虚假。

浦东新区人民政府公开道歉并启动问责程序
上海市委副秘书长、浦东新区

区长姜樑说，现已查明，原南汇区交
通行政执法大队在此事件执法过程
中使用了不正当取证手段，浦东新
区人民政府责成有关部门依法终结
对该案的执法程序，并对当事人做
好善后工作。

姜樑表示，浦东新区城市管理
行政执法局此前的调查简单草率，
10月 20日公布的结论与事实不符，
误导公众和舆论，“为此，浦东新区
人民政府向社会公众作出公开道
歉，并启动相应的问责程序，对直接
责任人追究相应责任。”

上海闵行区
张晖案取证方式不正当，撤销行政处罚决定

针对浦东新区昨天决定终结孙
中界“钓鱼”式执法案并向公众公开

道歉，闵行区新闻发言人在回答提问
时表示，目前没有道歉的计划。

闵行区目前没有道歉的计划

【 新闻回顾 】

被指开“黑车”
小伙断指证“清白”

今年10月14日晚7时许，浦东新区闸航
路、召泰路路口附近，一名年约20岁的年轻
人站在路中央拦车。此时，上海庞源建筑机
械工程有限公司的司机孙中界顺道将其送
到了1.5公里外的目的地。然而，就是这不
到5分钟的善意之举，却被浦东新区城市管
理行政执法局认定为“非法营运”。年仅18
岁的孙中界激愤之下断指证“清白”。

综合新华社、《上海商报》等

【 焦点回应 】

孙中界的经济赔偿
将通过司法解决

根据调查报告，原南汇区交通行政执法
大队在执法过程当中使用了不正当的取证
手段。而备受关注的孙中界的经济赔偿问
题如何解决呢？浦东新区区长姜樑在回答
媒体记者提问时表示，有关孙中界的经济赔
偿问题是媒体、公众特别关心的核心问题之
一，但对此他无法作出回答，因为这个问题

“应该通过司法途径解决”。

【 相关新闻 】

上海开展
规范交通执法行为大检查

上海市政府26日上午召开常务会议决定，
即日起成立由分管副市长任组长的整顿交通
营运市场秩序、规范交通行政执法行为专项工
作组，开展全市规范交通行政执法行为大检
查，杜绝不正当不规范的行政执法行为。


